

Le Patriote

Des Pyrénées

ABONNEMENTS

Particuliers et Familiales	1 an 18 fr.	6 mois 10 fr.	3 mois 5 fr.
Recevant les journaux	1 an 22 fr.	6 mois 14 fr.	3 mois 7 fr.
Etranger	1 an 22 fr.	6 mois 14 fr.	3 mois 7 fr.

LES ANNONCES SONT REÇUES
À l'Agence HAVAR, 8, Place de la Bourse, PARIS
et à ses Succursales de BORDEAUX - NANTES - LYON - MARSEILLE
à PAU, aux Bureaux du Journal.
L'Administration décline toute responsabilité en ce qui concerne les Annonces et la Revue Financière

PUBLICITE

Annuaire Judiciaire	0.40 la ligne	Publicité Diverses	1.00 la ligne
Annuaire Commercial	0.30	Chronique locale	1.50
Réclames	0.80	Revue	2.00

Les insertions ne sont admises que sous réserve

LA SITUATION

Paris, 4 mars.
Des attaques nombreuses et violentes, mais de caractère nettement local, qui ont eu lieu ces jours-ci, beaucoup de gens ont inféré que c'était la grande offensive, annoncée depuis si longtemps par les Boches, qui commençait. Or ce n'était que l'annonce de la grande offensive, annoncée depuis si longtemps par les Boches, qui commençait. Or ce n'était que l'annonce de la grande offensive, annoncée depuis si longtemps par les Boches, qui commençait.

La Manifestation patriotique DU 1er MARS

Notre service d'informations, par suite des perturbations atmosphériques et des irrégularités du service de la poste, a été tellement incomplet, samedi soir, que nous croyons devoir revenir sur deux ou trois points du compte-rendu de la manifestation patriotique splendide, qui a eu lieu, le 1er mars, à Paris, à la Sorbonne, devant tous les grands corps de l'Etat, en présence du président de la République, du gouvernement tout entier et des représentants de toutes les puissances alliées.

L'ALSACE ET LA LORRAINE NE SONT PAS ALLEMANDES

Ce n'est pas nous, c'est le roi de Prusse qui le déclare par un document dont M. Pichon a donné connaissance à son auditoire. C'est une lettre adressée à l'impératrice Eugénie, le 26 octobre 1870, par le grand-père de Guillaume II. On y lit textuellement :

Après avoir fait d'immenses sacrifices pour sa défense, l'Allemagne veut être assurée que la guerre prochaine la trouvera mieux préparée et reposée. C'est pourquoi elle nous propose de nous donner en échange de la France une région équivalente en superficie et en valeur. C'est cette triste considération seule, et non le désir d'agrandir une patrie dont le territoire est assez grand, qui nous a fait accepter ces conditions de territoires, qui nous ont fait accepter ces conditions de territoires, qui nous ont fait accepter ces conditions de territoires.

CE QU'ILS VOULAIENT

Leur révélation, plus sensationnelle encore, dans nos pages dans notre article de la semaine dernière, a été la découverte de M. de Helmuth-Holtweg et de son fils, dit notre ministre des affaires étrangères, le chancelier d'Empire, en chargeant M. de Schœner de nous révéler le plan de la guerre à venir vis-à-vis de la Russie, avait invité son ambassadeur à nous demander de rester neutres et à nous impartir la réponse un jour de dix-huit heures. Ce qui nous a été révélé, c'est que le télégramme qui contenait ces instructions, se terminait par ces mots :

Si le gouvernement français déclare vouloir rester neutre, Votre Excellence voudra bien lui déclarer que nous devons, comme nous le faisons pour la neutralité, exiger la remise des forteresses de Toul et de Verdun, que nous occuperons et restituons après achèvement de la guerre avec la Russie. La réponse à cette dernière question fut émise et envoyée le 1er mars, à midi, quatre heures.

LE DOCUMENT REVELE

Le document révélé par M. Pichon n'est exactement connu que depuis quelques jours. Nos cryptographes ne sont, en effet, parvenus à le déchiffrer que tout récemment, car depuis 1911 l'Allemagne avait changé son chiffre, et toutes les tentatives pour aboutir à une traduction exacte n'avaient pas donné de résultat.

LES DISCOURS DU CHIFFRE

M. Pichon, ministre des affaires étrangères, a, comme on le verra plus loin, dans son discours de la Sorbonne, apporté un document qui démontre d'un jour singulier les origines de la guerre. Il établit encore la préméditation agressive de l'Allemagne.

LES DISCOURS DU CHIFFRE

Le document révélé par M. Pichon n'est exactement connu que depuis quelques jours. Nos cryptographes ne sont, en effet, parvenus à le déchiffrer que tout récemment, car depuis 1911 l'Allemagne avait changé son chiffre, et toutes les tentatives pour aboutir à une traduction exacte n'avaient pas donné de résultat.

L'Argent Boche

LA NOUVELLE AFFAIRE D'INTELLIGENCE AVEC L'ENNEMI
Depuis longtemps, les services de la Sûreté générale surveillaient les allées et venues d'un Français, l'antiquaire Henri Geay, de Dijon, qui faisait de fréquents voyages en Suisse. On n'avait pas été sans remarquer que, presque toujours, ses voyages coïncidaient avec la réception d'une carte postale illustrée, venant de Suisse également, et portant régulièrement, sous une phrase banale, un prénom quelconque de femme comme signature.

LA LOYAUTÉ DU TSAR

Londres, 3 mars.
Sir George Buchanan, ancien ambassadeur de Grande-Bretagne à Pétersbourg, dans un discours prononcé à Londres, a déclaré qu'il tenait à démentir la rumeur d'après laquelle l'ancien empereur de Russie aurait été favorable à la conclusion d'une paix séparée avec l'Allemagne.

L'AFFAIRE DU "JOURNAL"

Paris, 3 mars.
Agissant sur complaisance rogatoire, le journal s'est transporté au domicile de M. Henri Lottelier, directeur du "Journal". En l'absence de ce dernier, les magistrats se sont bornés à apposer les scellés.

LA GUERRE AÉRIENNE

Paris, 3 mars.
La capitale aviation anglaise X... dont il est interdit de donner le nom, vient de remporter sa 57e victoire aérienne. Ce vaillant officier se place ainsi à la tête de tous les as de toutes les armées belligérantes.

TERRIBLE BOMBARDERMENT AERIEN DE NANCY

Dans la soirée du 26 février, de 18 heures à 24 heures, 180 bombes ont été jetées sur Nancy par une quinzaine de Gotha, causant dans la ville et ses environs des dégâts considérables et malheureusement tuant une dizaine de personnes.

L'ANARCHIE RUSSE

Pétersbourg, 2 mars.
Kvankin, le chef de la délégalation russe à Brest-Litovsk, vient d'adresser à Lénine et à Trotsky, à l'Institut Smolny, le radiotélégramme suivant :

LES BOLCHEVIKS SIGNENT LA PAIX LES YEUX FERMÉS

Pétersbourg, 2 mars.
Kvankin, le chef de la délégalation russe à Brest-Litovsk, vient d'adresser à Lénine et à Trotsky, à l'Institut Smolny, le radiotélégramme suivant :

CE QUE LES ALLEMANDS ONT AJOUTÉ A LEURS CONDITIONS

Pétersbourg, 3 mars.
Voici le texte du télégramme que la délégalation de la paix à Brest-Litovsk a envoyé le 2 mars à Lénine et Trotsky et que nous avons signalé :

LES ALLIÉS A VLADIVOSTOK

Londres, 3 mars.
On mande de New-York à l'Exchange Telegraph :

LE DÉPART DE M. NOULENS

Pétersbourg, 3 mars.
M. Noulens, ainsi que le personnel de l'ambassade et les missions alliées ont quitté Pétersbourg pour Helsinki.

LA LOYAUTÉ DU TSAR

Londres, 3 mars.
Sir George Buchanan, ancien ambassadeur de Grande-Bretagne à Pétersbourg, dans un discours prononcé à Londres, a déclaré qu'il tenait à démentir la rumeur d'après laquelle l'ancien empereur de Russie aurait été favorable à la conclusion d'une paix séparée avec l'Allemagne.

LA SUÈDE ET LES ALLIÉS

Stockholm, 3 mars.
Un communiqué a été publié, aujourd'hui, au sujet de l'accord commercial préliminaire conclu à Londres, entre la Suède et les Alliés.

MISSION FINLANDAISE AU VATICAN

Rome, 3 mars.
Une mission finlandaise a été reçue officiellement et solennellement par le Pape, à qui elle a exprimé le désir que le gouvernement finlandais d'entrer en relations diplomatiques et amicales avec le Saint-Siège.

OU EN EST LA ROUMANIE ?

Berne, 3 mars.
D'après l'agence Wolff, le comte Czernin a en, le 2 février, dans la partie de la Roumanie non occupée, une entrevue avec le roi Ferdinand. Il lui a dit les conditions auxquelles la Quadruple Alliance serait prête à conclure la paix avec la Roumanie. Le roi Ferdinand a demandé un court délai pour réfléchir. Ce délai lui a été accordé.

EN GRÈCE

Athènes, 1er mars.
L'ouverture des travaux de la Chambre, le roi Alexandre a prononcé le discours du trône, dont voici les passages essentiels :

UN TORPILLEUR BOCHE ET DEUX DRAGUEURS DOULES SUR DES MINES

Londres, 3 mars.
Le correspondant du Times à Amsterdam télégraphie de Vlissingen que des Allemands arrivés dans ce port ont déclaré qu'un torpilleur et deux dragueurs de mines allemands ont sauté vendredi matin, entre une heure et une heure et demie, en passant dans un champ de mines.

EN ESPAGNE

Les élections espagnoles marquent évidemment la fin des partis « tournants ». Seront-elles une « révolution » de la politique ? Attendons de voir à l'œuvre les nouveaux élus pour le dire, mais dès maintenant on peut annoncer que les ministères vont se succéder avec une étonnante rapidité. Aucun parti n'a la majorité nécessaire pour résister aux coalitions. Le parti le plus compact est celui de M. Dato, qui comprend 100 députés environ. Les libéraux en comptent bien 100, mais divisés en trois groupes irréductibles : libéraux, libéraux et romanos ; ils ne pourraient pas pour s'entendre pour gouverner avec le concours des du-

CHEZ LES NEUTRES

Genève, 3 mars.
Ennui par le décret maximaliste qui répète tous les engagements de l'Entente russe, les ministres du Danemark, d'Espagne, de Norvège, des Pays-Bas, de Suède et de la Suisse ont remis au gouvernement suisse une note collective par laquelle ils protestent au nom de leurs gouvernements respectifs contre ce décret qui porte atteinte aux droits et aux biens de leurs ressortissants.

LES EMPRUNTS RUSSES

Genève, 3 mars.
Ennui par le décret maximaliste qui répète tous les engagements de l'Entente russe, les ministres du Danemark, d'Espagne, de Norvège, des Pays-Bas, de Suède et de la Suisse ont remis au gouvernement suisse une note collective par laquelle ils protestent au nom de leurs gouvernements respectifs contre ce décret qui porte atteinte aux droits et aux biens de leurs ressortissants.

POIGNÉE DE NOUVELLES

Une enquête est ouverte à Toulouse au sujet de l'affaire de propagande défiliste de St-Etienne. Une ramification de cette affaire aurait, en effet, été découverte dans la région.

COMMUNIQUÉS OFFICIELS

COMMUNIQUÉS FRANÇAIS

Dimanche matin

Paris, 3 mars, matin.
En CHAMPAGNE, l'artillerie ennemie n'a manifesté qu'une faible activité au cours de la journée ; dès ce matin, nos troupes ont complètement rétabli leurs lignes à la Pompele. D'après de nouveaux renseignements, l'attaque allemande dirigée sur ce point, la nuit dernière, était forte de deux bataillons.

Lundi matin

Paris, 4 mars, matin.
Actions d'artillerie parfois vives dans divers secteurs de la MEUSE et en VOI-VRE, dans les régions de Domèvre et de Balonville.

Dimanche soir

Paris, 3 mars, soir.
Deux tentatives de coups de main ennemis, au nord de CHEMIN DES DAMES et dans le BOIS DE MALANGOURT, ont échoué sous nos feux.

Lundi soir

Paris, 4 mars, soir.
La lutte d'artillerie a été très vive pendant la nuit, dans les régions de BEAUMONT et de BEZONVAUX, ainsi qu'en HAUTE ALSACE, au Ban de Sept et à l'est de Larzac.

Communiqués Anglais

PREMIER COMMUNIQUÉ

Londres, 2 mars, soir.
L'ennemi a montré une grande activité, la nuit dernière, et exécuté des raids sur TOUTE L'ÉTENDUE DE NOTRE FRONT. Les six coups de main signalés au communiqué précédent ont été suivis de deux tentatives effectuées pendant la nuit, sur nos positions à l'est de Bois de Polygone. Toutes deux ont échoué.

DEUXIÈME COMMUNIQUÉ

Londres, 3 mars, après-midi.
Un coup de main a été exécuté avec succès, la nuit dernière, sur les tranchées allemandes, au sud-est d'Armentières.

COMMUNIQUÉS OFFICIELS

COMMUNIQUÉS FRANÇAIS

Dimanche matin

Paris, 3 mars, matin.
En CHAMPAGNE, l'artillerie ennemie n'a manifesté qu'une faible activité au cours de la journée ; dès ce matin, nos troupes ont complètement rétabli leurs lignes à la Pompele. D'après de nouveaux renseignements, l'attaque allemande dirigée sur ce point, la nuit dernière, était forte de deux bataillons.

Lundi matin

Paris, 4 mars, matin.
Actions d'artillerie parfois vives dans divers secteurs de la MEUSE et en VOI-VRE, dans les régions de Domèvre et de Balonville.

Dimanche soir

Paris, 3 mars, soir.
Deux tentatives de coups de main ennemis, au nord de CHEMIN DES DAMES et dans le BOIS DE MALANGOURT, ont échoué sous nos feux.

Lundi soir

Paris, 4 mars, soir.
La lutte d'artillerie a été très vive pendant la nuit, dans les régions de BEAUMONT et de BEZONVAUX, ainsi qu'en HAUTE ALSACE, au Ban de Sept et à l'est de Larzac.

Communiqués Anglais

PREMIER COMMUNIQUÉ

Londres, 2 mars, soir.
L'ennemi a montré une grande activité, la nuit dernière, et exécuté des raids sur TOUTE L'ÉTENDUE DE NOTRE FRONT. Les six coups de main signalés au communiqué précédent ont été suivis de deux tentatives effectuées pendant la nuit, sur nos positions à l'est de Bois de Polygone. Toutes deux ont échoué.

DEUXIÈME COMMUNIQUÉ

Londres, 3 mars, après-midi.
Un coup de main a été exécuté avec succès, la nuit dernière, sur les tranchées allemandes, au sud-est d'Armentières.

TROISIÈME COMMUNIQUÉ

Londres, 3 mars, 8 h. 45 soir.
Notes avérées, dans une raiderie de patrouilles au nord-est du bois de Polygone. Aucun événement important à signaler au cours de la journée.

QUATRIÈME COMMUNIQUÉ

Londres, 4 mars, matin.
Nous avons effectué, avec succès, la nuit dernière, un certain nombre de coups de main sur différents points du front.

CINQUIÈME COMMUNIQUÉ

Londres, 4 mars, après-midi.
Un coup de main a été exécuté avec succès, la nuit dernière, sur les tranchées allemandes, au sud-est d'Armentières.

ner de prisonniers, car elles ont trouvé les tranchées inoccupées.

Une tentative de raid ennemi a échoué au sud de St-Quentin. Nous avons fait quelques prisonniers.

Sur le front de l'artillerie allemande, il y a eu, au cours de la journée, dans le secteur de L...

Nos Dépêches

LES REVELATIONS DE M. PICHON ET LA PRESSE ALLEMANDE

Bâle, 3 mars.

Les journaux allemands commentent longuement la cérémonie de la Sorbonne et les révélations de M. Pichon qui présentent une sensation considérable dont on voit déjà la preuve dans la hâte et l'ensemble avec lesquels la presse d'outre-Rhin les discute.

Dernière Heure

UN RAID AERIEN DES ANGLAIS

Londres, 4 mars (officiel).

L'aviation navale a exécuté, aujourd'hui, avec de bons résultats, des raids sur les hangars d'hydravions d'Ostende. Plusieurs bombes ont été lancées d'une hauteur de 150 à 300 pieds. Elles ont frappé les objectifs.

LA PAIX RUSSE JUGEE PAR LES BOCHES

Zurich, 4 mars.

Le directeur du *Berliner Tageblatt*, Théodore Wolff, constate que la Russie va perdre par la paix ce qu'elle a gagné par la guerre. Les territoires les plus fertiles, sans compter tous ses ports libres de glaces. Enfin la Russie perd contact avec l'Occident et se trouve rejetée vers l'Asie.

LE PREMIER OFFICIER AMERICAIN MORT POUR LA FRANCE

Dunkerque, 3 mars.

Dimanche ont été célébrées les obsèques du premier officier américain mort à Dunkerque des suites de ses blessures. Le convoi funèbre était suivi par de nombreux officiers américains et une délégation des marines alliées.

LE BOMBARDEMENT DE NANCY

Nancy, 4 mars.

Le débatement des décomptes des imputations décernées au cours du dernier raid des avions ennemis continue activement. Le total des victimes, tués ou blessés, ressort à l'heure actuelle, atteint le chiffre d'une vingtaine.

GARROS ET MARCHAL A PARIS

Paris, 3 mars.

Garros et Marchal sont arrivés dimanche à Paris. Les deux aviateurs avaient débarqué à Boulogne venant d'Angleterre. De nombreux amis les attendaient à la gare.

LA REPUBLIQUE MOLDAVE

Paris, 3 mars.

La République moldave, constituée par la région entre le Danube et le Pruth, a été proclamée hier.

dépendant ayant une souveraineté absolue. Sa capitale est Kichinev.

Note. — Kichinev, chef-lieu du gouvernement de Bessarabie, ville de 125.000 habitants, à 50 kilomètres environ à l'est de la frontière roumaine.

LA POLITIQUE EN ESPAGNE

Madrid, 4 mars.

Le comte de Romanones a informé par lettre le président du Conseil qu'il ne pouvait autoriser un des membres de son parti à demeurer au ministère, si le ministre de la guerre faisait publier la « Gazette » le décret annoncé au sujet des réformes militaires, sans que ce projet ait été approuvé par le Parlement.

LA LOI SUR LES LOYERS

Paris, 4 mars.

Il est probable que la carte générale de l'alimentation pour laquelle le public vient d'être appelé, au moins dans les grandes centres, à fournir des renseignements, sera appliquée dans toute la France dans le courant du mois d'avril.

LA REMONTE ET LES CHEVAUX D'ATTELAGE

Paris, 4 mars.

Le chef d'escadron commandant le Dépôt de Remonte de l'Arbès a l'honneur d'informer MM. les éleveurs et marchands que les chevaux d'attelage de 4 ans seront achetés à partir du mois de mars, et que la taille des batteries montées est abaissée à un minimum de 1m47.

LA MAUVAIS TEMPS

Paris, 4 mars.

Le mauvais temps a été général. Le vent qui a soufflé sur le Midi avec une extrême violence, a causé un peu partout des dégâts. Les communications télégraphiques ont été interrompues entre Paris et les villes de Bordeaux, Toulouse et Marseille; elles sont très précaires encore. La neige tombe sur toute la France.

PAU-VILLE

PAU, le 4 mars 1918

9 heures..... Couvert.....	+ 2/8
Midi..... Couvert.....	+ 4/2
3 heures..... Couvert.....	+ 5/3
Maxima..... Couvert.....	+ 5/7
Minima..... Couvert.....	+ 0/2

CONFERENCE DU GENERAL MALLETERRE

C'est demain, mardi, qu'aura lieu, à 4 heures de l'après-midi, sous le patronage de la Section Paloise de la Ligue française, la conférence du général Malleterre. La salle des fêtes de la mairie sera ouverte au public à partir de 3 h. 1/2 et les billets délivrés, sans location, à la porte de cette salle. Le prix des places est de 1 franc et l'entrée gratuite pour les militaires. Le général Malleterre, mutilé glorieux de la Marne, est aussi bel orateur que vaillant et éminent soldat.

PAS D'ANNEXIONS

Zurich, 4 mars.

La *Nouvelle Presse Libre* de Vienne se fait télégraphier de Czernovitch qu'une partie de la population de Bessarabie a demandé l'intervention de l'Autriche et l'annexion de cette province à l'empire des Habsbourg. On voit par là que la double monarchie n'hésite pas à employer les manœuvres qui ont si bien réussi aux Allemands pour s'emparer sans coup férir des provinces occidentales russes.

NOS REPRESENTANTS EN RUSSIE

Pétrograd, 4 mars.

Les conseillers de France, d'Angleterre et des Etats-Unis à Kief sont arrivés à Moscou.

LE JAPON ET LES ETATS-UNIS

Washington, 4 mars.

Le gouvernement de Washington n'élèvera pas d'objection contre les mesures décidées à Tokio. Fidèle à la consigne qu'il s'est donnée, le président, tout en coopérant activement à toutes les mesures militaires de l'Alliance, réserve autant que possible la liberté de sa politique.

LES ALIÉS ET LE VATICAN

Chambly, 4 mars.

Dans les cercles du Vatican on croit que prochainement le Japon accordera des représentants près du Saint-Siège, comme l'ont fait l'Angleterre et la Hollande. On espère aussi que le Portugal rétablira des rapports avec le Saint-Siège.

en Hollande sera convoquée à Paris et tous les ministres du roi Albert y assisteront.

Cette assemblée marquera la première reprise de contact entre le gouvernement belge et les élus après du Royaume occupé.

Les résolutions adoptées seront ensuite présentées au roi sous forme d'arrêts-lois.

Chronique Départementale

FERMETURE DE LA FRONTIERE ESPAGNOLE

La frontière espagnole a été complètement fermée pour quelques jours, dans la nuit du 2 au 3 mars.

LA LOI SUR LES LOYERS

Nous avons publié hier les principaux articles de cette loi.

La troisième partie institue, comme nous l'avons dit, la juridiction arbitrale. Toutes les contestations nées de la guerre, en matière de loyers, seront soumises à une commission présidée par un magistrat, assisté de deux propriétaires et de deux locataires, tirés au sort sur les listes provinciales dressées dans chaque circonscription. L'un des deux locataires doit être patenté et l'autre non patenté. Les décisions des commissions arbitrales pourront être attaquées devant la Cour de cassation pour excès de pouvoir ou violation de la loi.

LA CARTE D'ALIMENTATION

Paris, 4 mars.

Il est probable que la carte générale de l'alimentation pour laquelle le public vient d'être appelé, au moins dans les grandes centres, à fournir des renseignements, sera appliquée dans toute la France dans le courant du mois d'avril.

LA REMONTE ET LES CHEVAUX D'ATTELAGE

Le chef d'escadron commandant le Dépôt de Remonte de l'Arbès a l'honneur d'informer MM. les éleveurs et marchands que les chevaux d'attelage de 4 ans seront achetés à partir du mois de mars, et que la taille des batteries montées est abaissée à un minimum de 1m47.

LA MAUVAIS TEMPS

Paris, 4 mars.

Le mauvais temps a été général. Le vent qui a soufflé sur le Midi avec une extrême violence, a causé un peu partout des dégâts. Les communications télégraphiques ont été interrompues entre Paris et les villes de Bordeaux, Toulouse et Marseille; elles sont très précaires encore. La neige tombe sur toute la France.

PAU-VILLE

PAU, le 4 mars 1918

9 heures..... Couvert.....	+ 2/8
Midi..... Couvert.....	+ 4/2
3 heures..... Couvert.....	+ 5/3
Maxima..... Couvert.....	+ 5/7
Minima..... Couvert.....	+ 0/2

CONFERENCE DU GENERAL MALLETERRE

C'est demain, mardi, qu'aura lieu, à 4 heures de l'après-midi, sous le patronage de la Section Paloise de la Ligue française, la conférence du général Malleterre. La salle des fêtes de la mairie sera ouverte au public à partir de 3 h. 1/2 et les billets délivrés, sans location, à la porte de cette salle. Le prix des places est de 1 franc et l'entrée gratuite pour les militaires. Le général Malleterre, mutilé glorieux de la Marne, est aussi bel orateur que vaillant et éminent soldat.

PAS D'ANNEXIONS

Zurich, 4 mars.

La *Nouvelle Presse Libre* de Vienne se fait télégraphier de Czernovitch qu'une partie de la population de Bessarabie a demandé l'intervention de l'Autriche et l'annexion de cette province à l'empire des Habsbourg. On voit par là que la double monarchie n'hésite pas à employer les manœuvres qui ont si bien réussi aux Allemands pour s'emparer sans coup férir des provinces occidentales russes.

NOS REPRESENTANTS EN RUSSIE

Pétrograd, 4 mars.

Les conseillers de France, d'Angleterre et des Etats-Unis à Kief sont arrivés à Moscou.

LE JAPON ET LES ETATS-UNIS

mément au décret du 12 février dernier, la vente de la bicyclette est interdite.

TRIBUNE PUBLIQUE

LA QUESTION DES POMMES DE TERRE

M. le président de l'Association des consommateurs nous demande de publier la lettre suivante :

« Pau, le 1er mars 1918.

« Monsieur le Président,

« J'ai l'honneur de vous adresser réception de la lettre que vous m'avez adressée le 27 février de Pau et dont vous me transmettez copie et relative à la distribution des pommes de terre.

« Vous vous plaignez de n'avoir pas reçu les totales des envois faits pour la ville de Pau.

« Je prends la responsabilité des instructions que j'ai données à ce sujet à M. le maire de Pau, sans que vous ayez besoin de me laisser cette responsabilité.

« Votre Association réunit, comme vous voulez bien le rappeler, 1.000 adhérents et je suis tout disposé à les ravitailler dans la mesure des expéditions qui me seront faites. Mais la ville de Pau comprend 47.148 habitants; c'est donc plus de 33.000 habitants qui ne sont pas affiliés à votre association et qui ont cependant le droit d'être ravitaillés en pommes de terre.

« En faisant donc livrer à ces derniers sur les marchés publics une partie des pommes de terre arrivées pour la ville de Pau, je crois m'être acquitté de mon devoir.

« Veuillez agréer, etc.

« Le Préfet, Paul Second. »

PROBITE

Mlle J. Labardure, institutrice à Artiguelouve, avait laissé par mégarde son sac de voyage contenant 500 fr. en billets de banque et 700 fr. d'obligations de la Défense Nationale, sur une banquette du tram de Moulin. M. Quesselles, chef de train, l'ayant trouvée, l'a déposée au bureau de la Cie, 2, rue Montpensier, où la perdante a pu la retrouver.

Nos félicitations à ce modeste employé.

TRIBUNAL CORRECTIONNEL

Au début de l'audience civile de samedi, le tribunal correctionnel a rendu son jugement dans la rixe survenue à Barzun le 3 février dernier, entre les sieurs Delquoyron, facteur-receveur, et Minvielle, cultivateur.

Le tribunal prononce le relaxe du facteur et condamne Minvielle à 100 francs d'amende avec application de la loi de sursis.

FOOT-BALL RUGBY Coupe de l'Avenir

BORDEAUX. — S. O. Bourdais (1) bat Stade nantais (1) par 6 points (2 essais) à zéro, après une prolongation.

PARIS. — Pour la Coupe de l'Avenir le Stade Toulousain et l'Union Sportive bressane font match nul : 5 points à 5.

Le match se disputera de nouveau dans quelques jours.

AMICALE

BAYONNE. — Union Sportive Dacquoise et Aviron Bayonnais font match nul : 3 à 3.

Les équipes étaient mixtes.

DAX. — Lycée de Pau bat Lycée de Mont-de-Marsan par 12 points à 3.

BIARRITZ. — En raison de la neige, le match Tarbes-Biarritz n'a pu avoir lieu.

SOCIETE FRANCAISE DE SECOURS AUX BLESSES MILITAIRES

Programme du Concert de Charité qui sera donné le 9 Mars, à 14 heures, au Cinéma Palace.

Première Partie

1. Mélodies populaires des provinces de France recueillies par J. Tiersot. — a) En passant par la Lorraine (solo, M^{lle} S. O.). — b) La Saint-Jean (solo, M^{lle} D.). — c) Le vent frivoltant (solo, M^{lle} L.). — Chœurs de la Schola.
2. a) La Cloche (St-Saëns). — b) Philidil (Duparc), Mme B.
3. Improvisation-Caprice, pour Harpe (Piermé) M^{lle} Antonia Pierre-Petit.
4. a) La Vague et la Cloche (Duparc). — b) Mélodie, M. Jude.
5. Le sergent Giguot dans ses souvenirs.
6. Adagio pour alto (Paul Pournier).
7. M. Toris, accompagné par l'auteur.
7. a) Le Barbier de Séville (Rossini). — b) Falstaff (Verdi), M. Bruce Wainman.
8. Chantons Béarnaises, Mme B...
9. Chant Funèbre (E. Chausson), chœur à 4 voix : La Schola.

DEUXIEME PARTIE

Sous la direction de M. Louis Buisser

1. La Mer (J. Guy Ropartz), avec projections en couleurs; solo, M^{lle} B., accompagnée de cordes, M. Toris et son quatuor; Harpe, M^{lle} Petit; Piano et Orgue, Mmes L. et L...
2. Le Miracle de Saint Nicolas; légende Lorraine, avec projections en couleurs. Musique de J. Guy Ropartz. Poème de René d'Avril. Images de Pierre Claudin. Préface : le sergent Giguot; Solo : M^{lle} S. O., M. Jude, M. Moutié, La Schola. Même accompagnement que pour la Mer.
3. Chœur des Girondins.

Prix des Places : Loges et Balcons de face, 10 fr. — Balcons de côté, 8 fr. — Premières, 5 fr. — Tribunes, 4 fr. — Deuxièmes, 3 fr. — Pourtour, 2 fr. — 20 % en sus pour taxe de guerre et location.

On peut prendre et faire numéroté ses places : 1° à l'Hôtel de la Croix-Rouge, 19, rue du Lycée, du 4 au 7 mars inclus; tous les jours de 10 h. à midi, et de 14 à 17 heures. — 2° au Cinéma Palace, le 5 et le 9 mars. (5320).

CINEMA PALACE

Représentation du mardi au dimanche, à 8 h. à Matinée, jeudi et dimanche, à 3 heures.

Lennuieux, bijoutier, r. Serviez, 15, expose objets d'art en vrais bijoux et Gastelino.

ETAT-CIVIL

Paul-Louise, fille de Gérard Larrieu, cultivateur, et de Anna Houart, ménagère à Pau.

André-Marcel-Jean, fils de Joseph Chambon, retraité, et de Marie-Jeanne Bonnemaison, couturière de linge à Pau.

Emile-François-Jean-Marie, fils de Gustave-Gabriel-Jean-Marie Migal, mécanicien, et de Jeanne Gracieuse-Sabatier, ménagère à Pau.

VARICOSES-PHLEBITE

Les VaricoSES sont des dilatations veineuses qui occasionnent de la pesanteur, de l'engourdissement et de la douleur. Leur rupture engendre les hémorragies variqueuses qui sont douloureuses et graves.

La Phlébite est une redoutable inflammation des veines qui peut se compliquer d'embolie mortelle et qui dans les cas moins graves amène des gonflements, des douleurs et souvent même de l'impotence. On ignore généralement que

L'ÉLIXIR de VIRGINIE NYRDAHL

guérit radicalement ces affections par son action sur le système veineux.

En découpant ce Bon (719) et en l'adressant à

PRODUITS NYRDAHL, 20, rue de la Rochefoucauld, PARIS

on recevra gratuitement et franco une intéressante brochure de 150 pages.

Producteurs Français, adhérez à la XI FOIRE DE PARIS

du 15 au 31 Mai 1918

ADMINISTRATION, 5, PLACE DE LA BOURSE — PARIS.

Asthme

DIABÈTE, ALBUMINE

On demande bonne femme de chambre, connaissant service et couture. Adr. au Journal. (5333)

ON DEMANDE une femme de chambre connaissant service, couture, repassage. Inutile de présenter sans excellentes références. Adr. Bureau du Journal. (5333)

ON ACHETERAIT à prix raisonnable, jeune petite chienne. S'adresser mercredi 6 mars, de 2 à 4 h., rue Gasties, 2. (5334)

EGARE, samedi, Place du Forail, vache Prière prévenir Benguet Pierre, à Saint-Laurent-Breilhac, Rempesme. (5335)

BOIS DE CHAUFFAGE

à vendre, très bon marché. Profitez occasion. S'inscrire chez Teysseandier, 5, rue Mathieu-Lalanne, Pau. (5311)

BON COMPTABLE demande emploi. Adresse au Journal. (5310)

MAISON SIBÉ A MORLAAS. A vendre ou à échanger contre maison de rapport à Pau. S'adresser au Journal. (5318)

ON DEMANDE à louer un phonographe avec disques. Adresse au Journal. (5320)

ON DEMANDE un employé pompier, à la Grande Maison, 12, rue Serviez. (5327)

A VENDRE bel attelage, jument 3 ans, 1 m. 54, demi-tonneau état neuf, ensemble ou séparément. Ecr. Mon Réve, Meillon. (5308)

LOGEMENT D'AUTOMOBILES prix modérés. J. Coupin, 14, rue Pomone, Oloron. (4078)

A LOUER, deux chambres indépendantes meublées, à 25 fr. 6, rue Bernadotte. (5308)

A LOUER grand appartement non meublé 2^e étage. S'adresser sur les lieux 7, rue Henri IV. (694)

Gants PERRIN

Sous-Vêtements du Dr RASUREL

BRUGNOT, Pl. Nouvelle-Halle, PAU.

REMERCIEMENTS

Mlle Féliée Haget, les familles Coy-Pé, Bidou, Lauribe et Bourgade remercient bien sincèrement les personnes qui leur ont fait l'honneur d'assister aux obsèques de

Madame Marguerite HAGET

OFFRE D'EMPLOI. On demande un secrétaire (homme dégage d'obligations militaires ou jeune homme de 18 à 18 ans). S'adresser au bureau de l'état-major, rue des Anglais, 1, à Pau. (5339)

AVIS. — M. Joseph TRIEP, adjudant d'infanterie coloniale informe le public qu'en raison de l'état de santé de Marie Triep, son épouse, on doit considérer les différents actes, commandes et libéralités faites par elle, soit en espèces, soit en obligations, dans ces derniers temps, comme nulles et non avenues. Il serait reconnaissant aux personnes intéressées de vouloir bien se faire connaître à l'adresse suivante, Cours Gamou, 6, à l'effet de restitution ou de renseignements. (5342)

PERMISSIONNAIRE du front ferait du 6 au 14 toutes réparations machines à coudre, toutes marques. S'adr. à Julien, 113, Bd d'Alsace-Lorraine, Pau. (5343)

A VENDRE Voiture état neuf. Convient à boucher, charcutier, boulanger etc. Adresse au Journal. (5341)

TISSUS, ROBES, LINGERIE pour Dames Meubles Articles très chics et solides. Chalet St-Pierre, 11, Bd d'Alsace, Pau.

Pour prévenir et guérir sûrement ENGELURES

GERÇURES CREVASSES

EXIGEZ LE

BAUME des PYRÉNÉES

de Ed. Menon

Prix du Pot, 3 fr. — Demi Pot, 1.75

Pharmacie CAMPAN, Oloron-Batons, Bayonne

Pharm. DENOX et toutes Pharmacies

Etude de M^{re} LAMARQUE, notaire à OLRON

Le samedi 9 mars 1918, à 10 heures et demie, en l'étude de M^{re} Lamarque, notaire à Oloron,

Il sera procédé, par le ministère dudit M^{re} Lamarque, à la vente aux enchères publiques, de :

47 Actions et 12 Parts de fondateur de la Compagnie Parisienne des Wagons-Four.

Cahier des charges déposé chez M^{re} Lamarque. (5337)

Le Gérant : B. GOUILLARDOT.

6. LESOUR-MOUTOUX, imprimeur.

PAPIERS VIEUX

à la Maison GACHI -- MARSAN -- UGLAS

1, Place de la République -- PAU

qui les paiera aux Prix suivants :

1^o Journaux, Rev., Illust., Brochur., Archiv., etc., sans couv. en carton, 50 le kilo

2^o Livres de toute sorte, Registres Comptabilité avec couverture carton, Correspondance, Factures, Bordereaux, etc., 40 le kilo

3^o Cartons et Papier d'Emballage, 30 le kilo

Rendu à leur Magasin en Sacs ou Petits Paquets. — Les lots importants feront l'objet de conditions spéciales. — Nous consulter à ce sujet.

Nous prendrons à ces mêmes Prix au départ de toutes gares du département toutes quantités au-dessus de 100 kilos, au-dessous nous acceptons

à Prix rendu Franco Gare PAU

Nous donnerons toutes instructions qui nous seront demandées relatives à nos envois. Destruction de tous ses Papiers garantie par la filée au filon. — Téléph. 29